

# Lettre de Michel Bréal, directeur à l'Ecole des Hautes Etudes, à Armand du Mesnil, directeur de l'Enseignement supérieur au Ministère de l'Instruction publique, le 18 janvier 1877

**Numéro d'inventaire** : 2018.3.809

**Auteur(s)** : Michel Bréal

**Type de document** : correspondance

**Période de création** : 4e quart 19e siècle

**Date de création** : 1877

**Matériaux et technique(s)** : papier

**Description** : pages 1 et 2 rédigées, pages 3 et 4 vierges.

**Mesures** : hauteur : 20,8 cm ; largeur : 13,2 cm (dimensions fermées)

**Mots-clés** : Examens et concours : publicité et sujets

Langues mortes, littératures anciennes

**Filière** : Université

**Lieu(x) de création** : Paris

**Utilisation / destination** : correspondance (à propos d'un projet de réforme des diplômes d'enseignement universitaire)

**Historique** : Lettre intégrée à un ensemble de 16 courriers écrits par Michel Bréal (1832-1915) à Armand Du Mesnil entre 1871 et 1894. Acheté à "Les Autographes" (Thierry Bodin), 45, rue de l'Abbé Grégoire, Paris pour 1500 francs. Michel Bréal remercie Armand du Mesnil d'être intervenu pour le maintien à la Sorbonne de l'enseignement du Sanscrit de la grammaire comparée (et de son professeur), un temps envisagé à Lyon. Provenance : Centre d'Étude et de Recherche en Histoire de l'Éducation (Saint-Brieuc, Côtes d'Armor).

**Voir aussi** : [https://www.persee.fr/doc/ephe\\_0000-0001\\_1916\\_num\\_1\\_1\\_9296](https://www.persee.fr/doc/ephe_0000-0001_1916_num_1_1_9296)

<http://correspondancefamiliale.ehess.fr/index.php?11546>

**Lieux** : Paris

Paris 18 janvier 1877

Béal

Cher Monsieur,

En vu du travail dont vous m'avez parlé, je viens de finir un certain nombre de livres relatifs à l'organisation des universités étrangères.

Si je devais communiquer votre projet à M. Waddington, ne pourriez-vous lui parler de la baccalauréat supérieur (que j'appellerais, si vous volez, la maîtrise) qu'il aurait si important d'établir pour tous les étudiants sans distinction? C'aurait un moyen sûr de donner à la vie à nos facultés de lettres et des sciences; en même temps, ce serait un

